



「こどもの目の話」



国保成東病院眼科
視能訓練士
いしわち ちかこ
石渡 千賀子

わたしたちは普段、両目で物を立体的に見てています。片目だけで見ると遠近感が悪くなります。この働きは、2歳までに両目が同時に物を見る機会がないと、発達が難しいと言われています。

また、両目を同時に上手に使えないという事は、弱視や斜視の原因にもつながります。今回は弱視と斜視についてお話ししたいと思います。

眼の弱視では、テレビや絵本を近づいて見たり、目を細めたりします。片眼の弱視では、良い方の目を隠すとともに嫌がりますが、日常は良い方の目で見ているので、弱視を発見しにくく注意が必要です。

一般的に視力の発達期間は小学校低学年くらいまでと言われています。この期間にしつかりとメガネをかけて、「矯正視力」で1.0を出すことが弱視治療の目的です。弱視のお子さんはメガネを使つても、年齢相応の視力がありません。治療は適切なメガネをかける事から始まります。メガネはも視力が上がりず、ピンボケの状態で物を見ていています。両

目に斜視とは、両目の視線が同じ方向を向かない状態をい、片方の目は目標物を見て、もう一方の目は「違う方向」を見ている状態です。「違う方向」には内向き、外向き、上向き、下向きがあり、それぞれ外斜視、内斜視、上斜視、下斜視と言います。

斜視のお子さんは、片目つぶりをすることがあります。斜視になると物が二重に見えます。そのため、片目をつぶつて二重に見えるのを避けるためと言わっています。また、ずれている方の見え方を無視して、一つにすることを覚えてします。この時は両目で見ていても、頭の中では片目だけの機能しか使つていません。

広報さんむ7月号で、産科(分娩)の一時休止のお知らせをしましたが、婦人科についても診療の休止させていただきます。地域の皆さんには、大変ご迷惑をおかけしますことをお詫び申しあげますとともに、ご理解くださいますようようお願いいたします。

国保成東病院からのお知らせ
9月1日(火)から
婦人科・産科(分娩)の休止

広報さんむ7月号で、産科(分娩)の一時休止のお知らせをしましたが、婦人科についても診療の休止させていただきます。地域の皆さんには、大変ご迷惑をおかけしますことをお詫び申しあげますとともに、ご理解くださいますようようお願いいたします。

- ①目の大さき、形がおかしい
- ②目が揺れる
- ③瞳が白く見える
- ④視線が合わない
- ⑤まぶしがる
- ⑥目をこする
- ⑦いつも目やにや涙が出る

問
国保成東病院
地域医療連携室

(82) 2521

まず、弱視についてです。弱視の目はメガネをかけても視力が上がりず、ピンボケの状態で物を見ていています。両

斜視

次に、斜視についてです。目つきがおかしい、視線が合わない時は斜視が疑われます。斜視とは、両目の視線が同じ方向を向かない状態をい、片方の目は目標物を見て、もう一方の目は「違う方向」を見ている状態です。

以上のことから、その他の目も含めて、1歳6か月や3歳児健診は重要となります。そして、弱視と斜視のどちらも、治療経過には個人差があります。場合によっては通院が長期にわたることもあります。大人たちの支えや励ましが治療には不可欠です。

わたしはお子さんたちの検査をして感じるのは、ご家族の「前からちょっと気になっていた事」が早期発見につながる点です。

わたしはお子さんたちの検査をして感じるのは、ご家族の「前からちょっと気になっていた事」が早期発見につながる点です。

合もあります。斜視も目の正常な発達を妨げる原因の1つとされ、弱視と同様、早期発見・治療が大切です。

弱視

まず、弱視についてです。弱視の目はメガネをかけても視力が上がりず、ピンボケの状態で物を見ていています。両

眼科の弱視では、テレビや絵本を近づいて見たり、目を細めたりします。片眼の弱視では、良い方の目を隠すとともに嫌がりますが、日常は良い方の目で見ているので、弱視を発見しにくく注意が必要です。

一般的に視力の発達期間は小学校低学年くらいまでと言われています。この期間にしつかりとメガネをかけて、「矯正視力」で1.0を出すことが弱視治療の目的です。弱視のお子さんはメガネを使つても、年齢相応の視力がありません。治療は適切なメガネをかける事から始まります。メガネはも視力が上がりず、ピンボケの状態で物を見ていています。両